

de San Pablo, Juan Alberto, organizaron un nuevo “Partido Comunista Legal”. Posteriormente Josías Leão fue nombrado agente consular en Alemania.

En las elecciones para elegir diputados a la Cámara federal en 1934, en la ciudad de Rio de Janeiro el trotskista Plinio Mello que siguió actuando después de haber sido detenidos los fiscales comunistas. Durante los cuatro días de actuación de los fiscales comunistas, el candidato comunista Álvaro Ventura<sup>400</sup> había obtenido 4000 votos, en los siguientes seis días que actuó Plinio Mello, no obtuvo los mil votos restantes que le hacían falta para ser proclamado diputado.

En agosto de 1935, cuando fue ilegalizada la Alianza Nacional Libertadora, Besuchet<sup>401</sup>, Gikovate<sup>402</sup> y otros intentaron crear una “oposición” en el Partido Comunista. En octubre estos tipos denunciaban en sus manifiestos que “Prestes<sup>403</sup> y otros militares e intelectuales preparaban una insurrección”.

Coincidiendo con los preparativos del golpe de Estado de Vargas y los fascistas el 10 de noviembre de 1937, los trotskistas Herminio Saccheta, Hilio Manna<sup>404</sup>, y Heitor Lima<sup>405</sup>, trataron de dividir al Partido Comunista en

---

<sup>399</sup> Luís Gonzaga Lins de Barros (1903–1967), hermano del "teniente" João Alberto Lins de Barros, fue miembro del PCB. Había recibido una “autorización” de su hermano — nombrado por Vargas “interventor federal” en São Paulo después de la llamada “Revolución de 1930” — para el funcionamiento legal del PCB. El escándalo causado cuando se hizo pública la carta hizo imposible dicha legalización. Después de abandonar el comunismo siguió la carrera diplomática. Nunca fue trotskista.

<sup>400</sup> El estibador Álvaro Soares Ventura (1893-1989). fue miembro do PCB, diputado "clasista" en 1934-1935 y fue secretario-general del PCB entre 1943-1945.

<sup>401</sup> Alberto Besouchet, miembro del PCB y teniente del ejército brasileño. Participó activamente en la insurrección de ANL en Pernambuco. Sin embargo, los hermanos Besouchet criticaron la sublevación considerándola aventura por lo que fueron expulsados del PCB. Alberto aunque fue enviado formalmente por el PCB a España, salió de Brasil con una carta de recomendación dirigida al líder del POUM Andreu Nin y firmada por Mario Pedrosa, uno de los principales trotskistas del país. Logró ingresar en las Brigadas Internacionales, pero estuvo vigilado por la policía secreta soviética y fue fusilado por los agentes de Stalin infiltrados en España, en octubre de 1938.

<sup>402</sup> Febus Gikovate, uno de los fundadores del Partido Obrero Leninista, luego del Partido Socialista Brasileiro

<sup>403</sup> Véase la nota 201.

<sup>404</sup> Hilio de Lacerda Manna (1910–1987), miembro de la juventud comunista y del SRI, expulsado del PCB en 1937.